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之 关注北京

人民大学将在通州建2000亩校区
双方将于近期签约，新校区力争“十二五”期间建成招生；广渠路二期年底通车

本报讯 全国人大代
表、通州区委书记王云峰昨
日表示，人民大学通州校区
已选定在通州区东北部的潞
城镇，近期通州区将与人民
大学签约。人民大学通州校
区占地 2000 亩，力争“十二
五”期间建成招生。此外，广
渠路二期年内实现通车后，
将与已建好的通州段贯通。

人大新校区选址潞城镇

王云峰介绍，人民大学
进驻通州已定，将来人大将分
为通州东校区和海淀西校区。

“通州校区选址在潞城
镇。”王云峰说，新校区占地约
2000亩，比海淀校区面积大。

王云峰表示，近期，通

州区将和人民大学进行签
约，接下来还要进行校区规
划设计并报批。至于开工
时间希望越快越好，力争在

“十二五”建成招生。

广渠路二期衔接通州段

通州居民进城大多依
仗京通快速路的历史年底
有望得到改善。王云峰表
示，广渠路二期力争年底通
车，然后与通州段进行衔
接，届时，将可有效缓解京
通快速路的交通压力。

据王云峰介绍，广渠路
二期按原定计划应该去年完
成，目前瓶颈主要是东五环至
朝阳和通州交界这一段。朝

阳区也在努力做工作，但是拆
迁有时有很多意外情况。

来自今年朝阳区农村
城市化工作会的消息称，今
年朝阳区将在农村地区建
成主次干路 33 条，编织出
京城东南城乡接合部四通
八达的交通路网，方便当地
居民出行。其中包括连接
通州与朝阳的广渠路二期。

广渠路二期全长 11.2
公里，西起东四环大郊亭桥，
东与通州区的通朝大街对
接。由于拆迁等问题进展
缓慢，多年来一直未能建成。

根据规划，广渠路二期
从四环路开始就将以高架为
主，全程没有红绿灯，10分钟
就能直达通州怡乐西路，同
步建设大容量公交设施。

慕平：两万刑诉案 律师仅代理2.5%
北京市检察院检察长审议刑诉法修正案草案，关注律师权利；北京团热议“证人不出庭可拘十日”

本报讯 昨日，全国人
大北京团分组审议刑诉法修
正案草案。全国人大代表、北
京市检察院检察长慕平称，刑
诉法修正案草案在辩护制度
上，修改的内容不多，却有实
质性变化，特别体现在律师权
利保护方面。

证人出庭缺少制度保障

昨日，北京团第三组，代
表就“非法证据”、“证人出庭”

等几大焦点问题进行了讨论。
全国人大代表、中国科学

院党组副书记方新说，证人作
证虽是公民应履行的义务，但
不出庭就应该被拘留吗？

此次刑诉法修正案草
案规定，证人没有正当理由
不出庭作证的，人 民 法 院
可 以 强 制 其 到 庭 ，对 于 情
节 严 重 的 ，可 处 以 十 日 以
下的拘留。

同组的图娅、纪宝成等
代表也表示此条可商榷。图

娅还认为，草案只提出了设
置证人强制出庭的制度，但
对如何保护证人不受打击报
复的具体措施没有涉及，这
不利于鼓励证人作证。

刑诉法修改保律师权利

在北京团第二组，全国
人大代表、北京市检察院检
察长慕平称，律师法规定，律
师可凭证件会见当事人，但
在修改前的刑诉法规定，律

师在侦查阶段会见当事人，
需要经过办案机关的批准，
律师法赋予律师的权利无法
体现。因此律师意见很大，
不愿意代理刑事案件。

慕平还拿出一组数据证
明刚才的观点：一年2万件刑
事案件，有律师代理的不到
500 件，只占 2.5%，其中很多
还是政府指定律师辩护的。

慕平说，刑诉法修改后
要求当事人羁押24小时内通
知家属。律师会见当事人，

除个别情况外，不需批准。
对于证人出庭，慕平说，

现在重大案件中，证人出庭
很少，不出庭是常态，这和大
多数国家不一样。慕平还以
自己当法官时曾经手的案子
为例，两人入室盗窃，把主人
打死，但当庭宣判时，其中一
嫌疑人突然翻供说自己只是
望风未参与杀人，但关键证
人因种种原因拒不出庭，该
案因此留有瑕疵，让慕平至
今“耿耿于怀”。

慕平认为，刑诉法修改
后，在一些重大案件上，要
求证人出庭将起到非常关
键的作用。

同在第二组的孟学农认
为，整个社会的公信力不够，
这种情况下，证人出庭、怎么
保证证人说的都是实话？这
需要整体的配套办法，否则
证人出庭可能会给审判工作
带来新问题。他建议在这方
面进行深入调研，保证取证
客观公正。

本报讯 此前有消息
称，八通线将向东南方向延
长 3 站，总长 2.5 公里。对
此，王云峰表示，之前说的八
通线东延主要是为了通州文
化旅游区考虑，因文化旅游
区的规划尚未形成定稿，八
通线东延未有消息发布。

通州文化旅游区位于
通州新城南部，王云峰称，
结合通州文化旅游区的规
划，肯定会有轨道交通。但
规划还在修改，目前有好几

个方案，包括八通线东延和
新建轨道交通。

此外，王云峰表示，通州
去年一共拆了100多座燃煤
锅炉，今年计划再拆 100 多
座，未来通州将力争使用清
洁能源，成为“无烟城”。“去
年三河热力通来后，通州很
多烟囱都拆了。”王云峰称。

另据王云峰介绍，被称
为“医疗中关村”的通州国
际医疗中心，规划已经上
报，将力争年内开工。

文化旅游区引入八通线东延
通州年内计划拆完燃煤锅炉房，成为“无烟城”
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院士选举
制度改革
正在研究

中科院党组
副书记方新称，院
士选举违规行为
一旦查到零容忍

本报讯 北京大学
生命科学学院院长饶毅
落选中科院院士引发媒
体对于院士选举程序和
制度的关注，对此，全国
人大代表、中国科学院党
组副书记方新说，媒体对
院士的监督和批评反映
了公众对这个群体的关
注度，并表示院士制度改
革正在研究。

关于院士选举，方新
表示，院士是一个自治的
学术性团体，在选举中外
界的干预比较少。院士
选 举 有 一 个 民 主 的 程
序，首先是标准，一是学
术标准，一是系统性的
工作，还有就是看对科
学和国家发展的实质性
贡献。其次，有一套严
格的选举规则。为保证
公正，选举投票以后还
要 公 示 。 在 这 个 过 程
中，如果有违规行为，一
旦查到零容忍。

方新认为，经过选举
程序和民主程序，“我只
能说和诺贝尔奖评选一
样，该选没选上的有很
多，但选上的人多数还是
应该当选的。”

饶毅落选中科院院
士后曾表示，今后不候选
中国科学院院士。方新
认为，院士选举是一个程
序，至于个人是否参加推
选，是个人选择。“院士制
度的改革正在研究中。”
方新说，科学院、工程院
都在进行改革的研究，改
革本身也一直在做。

本版采写/本报记者 汤旸
本版摄影/本报记者 吴江

齐唱庆“三八” 女代表漆小瑾(左)与北京市人大常委会主任杜德印联手献歌。昨晚，全国人大北京团代表与驻地工作人员“庆三八”
联欢会在北京会议中心举行。
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